



Le leader de la transition tchadienne, Mahamat Idriss Déby, dit qu'il n'imaginait jamais devenir chef de l'Etat. Dans une interview accordée à *Jeune Afrique*, le fils de feu Maréchal raconte tout sur la gestion de l'après-Déby au Tchad.

Aux commandes du Tchad depuis plusieurs mois, Mahamat Idriss Déby Kaka, qui a succédé à son défunt père, confie qu'il n'aurait jamais pensé devenir le chef de l'Etat tchadien. Le général d'armée qui a vu sa vie bouleversée en un laps de temps s'inscrit désormais dans une dynamique de défense de l'intégrité territoriale de son pays et du maintien de la paix.

Pour le président tchadien, « *Dieu décide de tout, du destin comme du pouvoir* ». « *Je n'avais jamais imaginé être un jour chef de l'État* », confie-t-il à *Jeune Afrique*. Mahamat Idriss Déby Kaka nous assure également que le Conseil militaire de transition ne restera pas éternellement au pouvoir.

« *Le CMT que je préside ne vise pas à confisquer le pouvoir. Sa mission, je le répète, est de préserver les acquis de la paix, de l'unité et de la souveraineté du Tchad puis, une fois les élections terminées, de se retirer dans les casernes* », a réitéré le militaire.

Fils d'Idriss Déby Itno, Mahamat Déby Kaka a pris les rênes du Tchad après la mort inattendue de son père au combat contre les rebelles du Front pour l'alternance et la Concorde au Tchad (FACT). Plusieurs opposants et acteurs de la société civile s'opposent toujours à son régime et

appellent au retour d'une transition inclusive et démocratique.